



## Por primera vez se conmemora la vida y legado de las mujeres raizales en Bogotá

La Secretaría Distrital de la Mujer se une a la conmemoración de la Semana Raizal, una de las expresiones más significativas de visibilización, reconocimiento y valor histórico de la etnia Raizal en nuestra ciudad. En su décima séptima versión, durante el 6 al 15 de noviembre y bajo el tema central "Pueblo Raizal, viviendo, recordando y preservando nuestros juegos y rondas tradicionales", Bogotá rendirá homenaje al patrimonio de los raizales desde los diferentes aspectos de su vida cotidiana, como la música, los procesos de la cocina tradicional y la espiritualidad expresada a través de sus himnos y cantos religiosos.

A su vez, la Secretaría Distrital de la Mujer, exalta la vida y legado de las mujeres raizales como símbolo de resistencia y guardianas de legado cultural, a través del evento "Mujeres raizales: símbolo de resistencia" que se llevará a cabo, por primera vez, el viernes 19 de noviembre de 6:00 a 9:00 p.m. en el Museo Nacional.

Este espacio contará con la participación de más 150 mujeres raizales quienes disfrutarán de un espacio organizado desde su identidad con las presentaciones de los coral: ecos de patria, Canta Bogotá Canta, de la Iglesia Bautista Central, organización ORFA y del artista raizal Haldor Christophe.

También se hará un reconocimiento especial a Lizeth Jaramillo Davis, Presidenta de la Organización de la Comunidad Raizal con Residencia Fuera del Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, por su liderazgo y trabajo Ad Honorem por la preservación, conservación y promoción de la cultura raizal dentro y fuera de su comunidad.

Este evento conmemorativo hace parte de las acciones afirmativas con enfoque diferencial de la Secretaría Distrital de la Mujer, que buscan la eliminación de estereotipos y la visibilización del papel de las mujeres raizales en la construcción de ciudad y país. Durante este año, las mujeres raizales se han beneficiado, entre otras, de la Estrategia de Centros de Inclusión Digital, por medio de la cual se realizaron estudios diferenciales para conocer de primera mano las necesidades de formación en herramientas TIC de este grupo poblacional, las barreras de acceso y su apropiación de dispositivos digitales.

También se realizaron los encuentros sobre presupuestos participativos, con el fin de posicionar en la agenda pública las exigencias y necesidades de las mujeres raizales como habitantes de la ciudad de Bogotá. Ellas también hicieron parte de los Laboratorios Cívicos de mujeres y concertación étnica, espacios de construcción colectiva de las propuestas relacionadas con metas del sector mujeres y demás temas de interés ciudadano.







Finalmente, participaron en la construcción del convenio con la cosmovisión y cosmogonía del grupo étnico Raizal para el desarrollo del semillero de niñas entre las edades de 6 a 13 años en el marco de la estrategia de empoderamiento a niñas, adolescentes y mujeres jóvenes; y del convenio con el ICFES que permitió el pago de las pruebas Saber 11º para las mujeres raizales.

¡Las mujeres raizales son símbolo de identidad, de transformación de imaginarios y pervivencia cultural!



